

平成26年度「岐阜県ふるさと教育週間」実施報告書

学 校 名	海津市立高須認定こども園		
実 施 期 間	平成26年11月8日（土）、11月11日（火）		
実 施 概 要	① 農業祭参加 ② お茶会		
実 施 内 容	学習・取組の分野 <input checked="" type="checkbox"/> 自然 <input type="checkbox"/> 歴史 <input checked="" type="checkbox"/> 文化 <input type="checkbox"/> 産業 <input type="checkbox"/> その他		
	公開の方法 <input type="checkbox"/> 授業公開 <input type="checkbox"/> 成果発表 <input type="checkbox"/> 交流活動 <input type="checkbox"/> 講演会等 <input checked="" type="checkbox"/> 地域行事等参加 <input checked="" type="checkbox"/> その他		
来 校 者 数	保 護 者	8	人
	地 域 関 係 者	2	人
		計	10 人
実 施 状 況	① 11月8日（土）農協主催農業祭に参加 ・地域の方々が集う『農業祭』に年長児29名が参加し、鼓笛演奏（運動会で披露した曲）を披露しました。オープニングセレモニーで舞台上がり演奏したところ、地域の大勢の方に見ていただき、たくさんの拍手や「かわいいね。頑張ったね」と声をかけていただき、園児にとって上手にできた達成感と親しみを感じた時間でした。 ② 11月11日（火）第4回 お茶会 ・地域の「お茶の先生」と保護者会ボランティアの協力をいただき、お茶会を実施しました。今回の掛け物「喫茶去（きっさこ）」の意味は、“誰にでも分け隔てなく「お茶をどうぞ」と勧める心”ということを知りました。また、11月は“お茶のお正月”といって、お茶の葉は五月に摘まれ、茶壺に入れ、11月にふたをあけて飲めるようになることも教えていただきました。今回は、栗ようかんと芋けんぴの茶菓子をいただき、お抹茶をおいしくいただくことができ、園児達は季節を感じたようでした。		
成 果 及 び 課 題	① 地域の方が集う「農業祭」では、大勢の方々に鼓笛演奏を聴いていただき、たくさんの拍手をいただいたり、演奏終了後に「上手だったよ」と声をかけていただいたりして、子ども達も地域の良さや人々に親しみを感じることができたようでした。また、地域の特産物を見ることで、ふるさとの良さを感じることができました。 ② 「お茶会」は、日本の伝統文化である行儀作法とその心を学ぶ良い機会です。「畳の縁を踏まないこと・相手の顔を見てお辞儀する・相手を思いやる」事など、大事なことを教えていただく機会であり、子ども達にとっても良い体験です。掛け軸や季節の茶花や茶菓子など、子どもにわかりやすく説明していただけるので、園児なりに心に入っているようです。保護者のボランティアの方々も園児一人一人の姿を見て声をかけてくださるので、子ども達も安心してお茶会を経験することができました。		